

Sur notre territoire, le taux de pauvreté des jeunes atteint **29,4%** contre **22,7%** au national !

Les inégalités se creusent dès la petite enfance, menant au décrochage scolaire et à des difficultés d'insertion professionnelle.

*Ensemble, mobilisons-nous !* Offrons à chaque jeune, une chance d'avenir et un environnement pour s'épanouir.

#### La Dotation d'Action Territoriale, c'est quoi ?

Une alliance entre acteurs publics, privés et associatifs pour prévenir la pauvreté des jeunes.

Une démarche active qui mobilise les entreprises locales pour développer le mécénat en soutien à des projets associatifs. Une méthode éprouvée : le lien entreprise-association redonne confiance aux jeunes, facilitant leur intégration dans la vie active.

#### Vos garanties :

- ⇒ Projets concrets et ciblés, répondant à des besoins identifiés avec des objectifs précis.
- ⇒ Suivi sur 2 ans pour un impact durable, mesuré par des indicateurs de résultats.
- ⇒ Des rencontres régulières avec les associations pour être au plus près des projets.

#### Un engagement gagnant-gagnant !

La possibilité de mobiliser vos collaborateurs sur des projets porteurs de sens, une communication positive pour l'image de votre entreprise !

**Investir** dans la jeunesse du territoire : une dynamique au service du recrutement et de la fidélisation des équipes.

**Renforcer** votre ancrage territorial, rencontrer d'autres entreprises, le tissu associatif et les acteurs institutionnels.

**Défisicaliser** à **60%** votre engagement financier.

Vous souhaitez obtenir plus d'informations ? Scannez l'étoile

Nous soutenir ? Contactez Pauline Toupet

[pauline.toupet@bethunebruay.fr](mailto:pauline.toupet@bethunebruay.fr)  
06 40 97 67 18



Conception : Communauté d'Agglomération de Béthune-Bruay, Artois Lys Romane - Photos et Design : Patrice Lentini, Freepik

*Ensemble,  
alignons  
les étoiles  
pour la jeunesse !*

**BREAK POVERTY**  
FOUNDATION

**L'AGGLO**  
100% DURABLE !

Communauté d'Agglomération  
**Béthune-Bruay**  
Artois Lys Romane



Joe

20 ans



Maxence

24 ans



Éric

25 ans



“ Au lycée, je me sentais perdu. Les cours ne m'accrochaient pas, et je ne savais pas quelle voie emprunter. C'est en découvrant l'école de production que tout a changé : l'accent sur la pratique m'a véritablement séduit ! Après un an et demi de formation, j'ai obtenu mon CAP conducteur d'installation de production. J'ai trouvé ma voie et j'adore mon métier. Aujourd'hui, je suis en alternance chez SMCA et je prépare un Bac Pro Technicien d'Usinage. ”

Témoignage de Joe - 20 ans

L'école de production de Bruay-La-Buissière est une école basée sur une pédagogie du « faire pour apprendre » qui s'adresse à des jeunes de 15 à 18 ans souvent en décrochage scolaire et à la recherche d'une formation concrète. Les jeunes passent 75% du temps de formation en atelier d'usinage et travaillent sur de vraies commandes d'entreprises. Ils préparent un CAP Conducteur d'Installation de production.

L'école fait ses preuves : 100% de réussite à l'examen pour la première promo !

“ Le soutien de la DAT a permis à l'école de compléter le financement de son fonctionnement et de recruter plus vite les formateurs (maîtres professionnels) pour le développement de l'école. ”

Témoignage de Nicolas GONTIER - Directeur de l'EP2B

“ À l'époque, j'étais très casanier et sortais d'une dépression. L'action Apprentis Solidaires de l'AFEV m'a permis de retrouver un rythme et de sortir de mon isolement. Ensuite, j'ai intégré une formation à l'AFTRAL pour obtenir un certificat de qualification professionnelle d'approvisionneur chez Cora. J'ai enchaîné avec un contrat en alternance, toujours chez Cora, et je prépare maintenant un BTS Management Commercial Opérationnel. Aujourd'hui, je me sens bien et je vois de belles perspectives d'avenir devant moi ! ”

Témoignage de Maxence - 24 ans

Apprentis Solidaire est une prépa à l'apprentissage permettant l'insertion professionnelle en encourageant l'engagement des jeunes à travers des missions solidaires. Ces missions permettent aux jeunes de développer des compétences pratiques et comportementales qu'ils pourront ensuite transformer en compétences recherchées, facilitant ainsi leur accès à un contrat d'apprentissage.

“ Le soutien de la DAT nous a été crucial en nous aidant à nous développer, à nous consolider, à obtenir des financements, à nous former à l'évaluation d'impact, et à établir des liens avec des entreprises locales. ”

Témoignage de Nadia NAIT TAKOUROUT - Responsable Apprentis Solidaire AFEV

“ Avant, j'avais besoin de reprendre confiance en moi. La Classe Départ de l'Envol m'a aidé à y parvenir. À la suite de cette expérience, j'ai intégré une formation pour obtenir un titre professionnel avec Keolis et devenir conducteur de bus. Aujourd'hui, je suis en contrat avec l'entreprise Transdev-Artésien. ”

Témoignage d'Éric - 25 ans

Classe Départ c'est un parcours collectif pour 12 à 14 jeunes de 17 à 24 ans, ni en emploi, ni en études, ni en formation. Un chemin artistique et citoyen, qui se conclut par un spectacle créé dans des conditions professionnelles. Un voyage où ils apprennent à se connaître et s'ouvrent au monde au contact d'artistes et d'associations, pour retrouver l'envie de construire un projet de vie !

“ Le soutien de la DAT a permis de rassembler une partie des fonds nécessaires à la mise en œuvre du projet mais aussi, surtout, de faciliter des contacts avec des entreprises du territoire qui ont rejoint la communauté d'acteurs engagés pour et avec ces jeunes. Des entreprises qui ont changé de regard sur eux et qui ont osé la rencontre ! ”

Témoignage de Bruno LAJARA - Délégué général de l'Envol